

FILOSOFIA. 2º DE BACHILLERATO.

- 1- En el curso de 1º de Bach. la asignatura de Filosofía tenía como objetivo que los alumnos descubrieran las cuestiones propias de la especulación filosófica: el problema del conocimiento y la verdad, los problemas morales y políticos, etc. La asignatura en este nivel de 1º de Bach. no es optativa sino obligatoria porque se considera que es fundamental e insustituible para una adecuada formación cultural e intelectual del alumno.

- 2- En 2º de Bach. la asignatura es optativa desde hace sólo unos cursos después de una larga historia como asignatura no sólo obligatoria en este nivel de estudios sino además importante. En el curso de 2º de Bach. no se estudian ya de manera abstracta los grandes problemas de la filosofía, sino estos mismos problemas tal y como han sido planteados por los grandes filósofos de la historia del pensamiento. El curso es un curso de Hª de la Filosofía en el que se estudia el pensamiento de los filósofos cuyas ideas han hecho a largo de la historia no el mundo sino nuestro mundo, es decir, el mundo occidental. La ciencia y la técnica, la democracia, el liberalismo, el socialismo, los derechos humanos, etc., son el fruto de una larga historia de problematización filosófica: Platón, Aristóteles, Sócrates, Marx, Descartes, etc., no son hombres ya muertos en esta vida terrena como cualquier otro hombre que haya también muerto terrenalmente sino hombres aún vivos, incluso en esta vida terrena, porque están en las concepciones que han hecho nuestro mundo.

Se puede estudiar en este curso, por otra parte, cómo el pensamiento filosófico, que influye en la vida de las sociedades más de lo que pudiera pensarse en una mirada superficial de las cosas, es también influido por las circunstancias sociales: el arte, la literatura, el desarrollo de la técnica, las creencias religiosas, etc., son a la vez fruto y árbol de la filosofía.

- 3- El profesor facilitará durante el curso el material apropiado para estudiar la asignatura. Este material, por otra parte, ha sido elaborado por el propio profesor y responde punto por punto al programa de la prueba de acceso a la Universidad. En este material el alumno puede encontrar respondidas las cuestiones de esta prueba sean cuales sean éstas cuestiones. Seguramente no es superfluo informar de que los resultados de los alumnos que a lo largo de los cursos han cursado esta asignatura con el profesor ha sido extraordinariamente satisfactorio.

- 4- La asignatura se estudiará como es habitual en el profesor desarrollar sus clases: de manera participativa y en forma de un diálogo constante en el que entre todos se tratará de esclarecer el tema que se estudia. Será constante la referencia de los problemas y autores que se estudian a problemas sociales de actualidad o a problemas personales de interés permanente. El alumno debe comprobar que la filosofía es una disciplina interesada por problemas muy reales y muy importantes para el ser humano.

- 5- Lo que el alumno puede esperar de este curso es en definitiva una extraordinaria ampliación de su mundo mental; ejercitarse en una cierta y muy necesaria capacidad de preguntar y de plantear los problemas de manera más rigurosa; más capacidad para entender nuestro mundo político, social, técnico, etc.; descubrir problemas nuevos que le permitan una vida personal más consciente y de más altura humana, lo cual quiere decir más libre, responsable, etc.